

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	21.06.2018

Renovierung der Stadtteilbibliothek Kalk

Auszug

aus dem Entwurf der Niederschrift der 29. Sitzung der Bezirksvertretung Kalk vom 03.05.2018

öffentlich

9.3 Mündliche Anfragen aus aktuellem Anlass

9.3.2 Wiedereröffnung der Zweigstelle Kalk der Stadtbücherei Köln

Bezirksvertreterin Grube (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) fragt, wann die Wiedereröffnung der Zweigstelle der Stadtbücherei im Bezirksrathaus Kalk erfolgt? Ursprünglich hieß es, dass spätestens Mitte 2018 die Renovierungsmaßnahme abgeschlossen ist.

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Stadtteilbibliothek Kalk wird seit dem 14. August 2017 von Grund auf saniert und renoviert. Nach Fertigstellung der Sanierung gehört die Stadtteilbibliothek Kalk zu einer der modernsten und innovativsten Stadtteilbibliotheken in Deutschland.

Die architektonische Leitung für das Projekt hat der niederländische Architekt und Creative Guide Aat Vos. Unterstützt wird er vom Büro FRANKE Architektur / Innenarchitektur in Düren. Vos ist ein ausgewiesener Experte auf dem Sektor, kreative Bibliotheken als Lebensräume für Menschen zu gestalten. Die Stadtteilbibliothek Kalk sieht die Neugestaltung und Renovierung, für die auch Landesmittel zur Förderung von Quartieren mit besonderem Entwicklungsbedarf eingesetzt werden, als Chance, um das bestehende Angebot weiter zu entwickeln und durch ein neues und zeitgemäßes Konzept zu ergänzen. Ganz besonders im Fokus stehen hier Kinder und Jugendliche.

Das Ziel sind ein Raum und ein Angebot, die verdeutlichen, wie Bibliotheken ihre Aufgaben zeitgemäß wahrnehmen können: Junge Menschen werden hier ermutigt, selbst kreativ zu werden. Die Bibliothek vollzieht einen Paradigmenwechsel und wird zu einem Raum, um Erfahrungen zu sammeln, Pläne zu schmieden, Wissen zu vertiefen, sozialen Zusammenhalt zu lernen – oder sich einfach in einem nichtkommerziellen Umfeld aufzuhalten und wohlfühlen.

Leider dauert die Renovierung der Stadtteilbibliothek in Kalk länger, als ursprünglich geplant. Die Verzögerungen haben sich u.a. dadurch ergeben, dass wesentliche Arbeiten aufgrund fehlender Angebote nicht ausgeführt werden konnten und erneut ausgeschrieben werden musste. Demzufolge hat sich die Eröffnung der Stadtteilbibliothek auf die zweite Jahreshälfte 2018 verschoben. Die Stadtteilbibliothek Kalk soll noch in diesem Jahr wieder eröffnet werden.

gez. Laugwitz-Aulbach